
AL lJ M - 1- M E D 

Protokoll der Vorstandssitzung und 14. ordentlichen Generalversammlung von 
ALUMN-1-MED, dem Absolventlnnenverein der Medizinischen Universität 
Innsbruck am Montag, den 21. September 2020 von 17.00-18.45 Uhr: 

Teilnehmerlnnen: 

Ao. Univ.-Prof. Dr. Christoph Brezinka 

Ern. Univ.-Prof. Dr. Hans H. Grunicke 

Ern. Univ.-Prof. Dr. Dr. h. c. Raimund Margreiter 

Rektor Univ.-Prof. Dr. Wolfgang Fleischhacker 

Mag. Johannes Haid 

Daniel Senn 

Dr.in Barbara Hoffmann-Ammann 

llse Stibernitz 

Mag. Christian Lechner (ab 18:00 Uhr) 

Mag.phil. Dr.med. Harald Büchele (ab 18:00 Uhr) 

Univ.-Prof. Dr. Wolfgang Vogel (ab 18:00 Uhr) 

Entschuldigt: 

Univ.-Prof. Dr. Arno Helmberg 

Dr.in Elisabeth Zanon 

HR Dr. Christoph Neuner 
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TO 1) und TO 2) Der Präsident, Herr Prof. Brezinka begrüßt zunächst die Anwesenden und 
teilt mit, welche Personen sich entschuldigt haben. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest und 
eröffnet gleichzeitig die Vorstandssitzung und die Generalversammlung. 

TO 3) Es folgt der Bericht des Präsidenten über die Veranstaltungen des Jahres 2019, seit der 
letzten Sitzung am 25.6.2019: 

• 21.9.2019 - ,,Praxisgründungsseminar", gemeinsam mit der Hypo Tirol Bank 
• 1.10.2019 - ,,Orientierungslehrveranstaltung" für alle Med-Uni Erstsemestrigen, 

ALUMN-1-MED finanzierte Buffet, alle Studienanfähnger erhielten zusätzlich ein 
Willkommensgeschenk von ALUMN-I-MED (USB-Stick und Auto-Sticker) 

• 3.10.2019 - Workshop: ,,Wie organisiere ich einen Kongress" - war sehr gut besucht, 
nicht wissend, was dann später kommt und das gesamte Kongresswesen auf den Kopf 
gestellt wird. 

• 4.11.2020 KPJ-Messe - im Rahmen dieser Messe von ALUMN-I-MED organisiertes 
Bewerbungsseminar„ Wie bewerbe ich mich richtig?" 

• 6.11.2019 - Vortrag von Reinhold Messner, das war die am besten besuchte 
Veranstaltung, die wir je hatten. Für die Anbahnung dieses Kontaktes und der 
Möglichmachung dieser schönen Veranstaltung bedankte sich der Präsident speziell 
bei Herrn Prof. Margreiter. 

Über die Veranstaltungen des heurigen Jahres, die bereits durchgeführt wurden bzw. für 
heuer noch geplant sind, berichtet der Präsident wie folgt: 

• 16.1.2020- Neujahrsempfang: war sehr gut besucht 
• 22.2.20 - ,,Praxisgründungsseminar" in den Räumlichkeiten der Hypo Tirol Bank 
• 17.3.2020- Wissenschaftsseminar „Communicating Science"- nach dem Lockdown am 

15.3. leider abgesagt/verschoben (geplanter Termin: 4.12.2020) 
• 2.8/29.9.2020 - ,,Orientierungslehrveranstaltung" wird in diesem Hörsaal stattfinden 

und zwar aufgeteilt auf vier Termine. Statt des traditionell von uns gesponserten 
Buffets gibt es heuer ein „Jausensackerl" für die Erstsemestrigen. Durch die 
Verpackung und den damit verbundenen Aufwand erhöhen sich allerdings die Kosten. 

• Wir hatten für 2./3.10.2020 das „Jahrgangstreffen" für die Medizinabsolventlnnen der 
Promotionsjahrgänge 1975-1977 geplant. Dieses musste leider verschoben werden, da 
diese Jahrgänge naturgemäß der speziellen Risikogruppe angehören. Da haben wir 
schnell und rechtzeitig reagiert, noch nicht wissend, wie die COVID-19-Bestimmungen 
für diesen Herbst lauten werden. 

• 10.10.2020 - ,,Praxisgründungsseminar" findet wieder bei der Hypo Tirol Bank in der 
Tschamlerstraße statt. Die Teilnehmerzahl und die Saalgröße entsprechen den derzeit 
gültigen Regeln. 

• 4.11.2020 - geplante KPJ-Messe - falls diese stattfindet -wird von ALUMN-I-MED 
wieder das Bewerbungsseminar„ Wie bewerbe ich mich richtig?" angeboten. 

• 12.11.2020 - Konzert mit dem Duo Bartolomey-Bittmann, das gemeinsam mit der 
Medizinischen Universität Innsbruck veranstaltet wird, soll im Haus der Musik in 
Innsbruck stattfinden. Das hat schon sehr viel Vorarbeit bezüglich Organisation, 
COVID-Konzept etc. gekostet. Frau Dr.in Hoffmann-Ammann wird in diesem 
Zusammenhang gedankt. Es bleibt zu hoffen, dass diese schöne Veranstaltung auch 
durchgeführt werden kann. Prof. Brezinka teilt mit, dass sich ALUMN-I-MED mit€ 
7500,- an den Kosten für die Künstler (Honorare, Anreise, Unterkunft) beteiligt. 

• Der bereits erwähnte Workshop „Communicating Science" wurde von ursprünglich 
17. März dieses Jahres nun auf 4.12.2020 verschoben. 
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Geplante Veranstaltungen: 
• Podiumsdiskussion: ,,Covid 19 - Rückblick und Ausblick" - wenn es möglich ist, wieder 

„normale" Veranstaltungen in diesem Hörsaal und in dem für ALUMN-1-MED 
gewohnten Rahmen für Podiumsdiskussionen durchzuführen. 

• 14.1.2021 - Neujahrsempfang: die Aula der Universität Innsbruck wurde vorreserviert, 
es bleibt abzuwarten, ob diese Veranstaltung durchgeführt werden kann. Jedoch ist es 
besser eine vorbereitete Veranstaltung abzusagen, als nichts vorzubereiten und in 
eine Lethargie zu verfallen 

• Mit Herrn Mag. lrsperger vom ORF ist für die erste Hälfte des nächsten Jahres ein 
Seminar mit dem Inhalt: ,,Kommunikation in Massenmedien" geplant. So etwas haben 
wir bisher noch nicht angeboten und verspricht, sehr erfolgreich zu werden. 

Auf die Frage von Herrn Prof. Brezinka, ob noch jemand eine aktuelle Frage zu seinem Bericht 
hat, erkundigt sich Herrn Senn von der Hypo Tirol Bank, wie sicher es ist, dass die KPJ-Messe 
heuer stattfindet. Der Präsident sowie auch Frau Dr.in Hoffmann-Ammann äußern ihre 
Zweifel darüber, ob so eine Veranstaltung durchgeführt werden kann. 

Dann erteilt der Präsident der Geschäftsführerin das Wort, die ihren Bericht vorträgt: 
Sie begrüßt die anwesenden Vorstandsmitglieder ihrerseits und führt aus, dass sie, wie allen 
bekannt ist, seit 1.7.2019 die neue Geschäftsführerin des Vereins ist. Der Übergang verlief 
sehr reibungslos und es hat sich dadurch eine Vereinfachung von Verwaltungsabläufen 
gegeben, da Sekretariat und Geschäftsführung nun in einer Hand sind. Es wird betont, dass 
die Zusammenarbeit mit der Abteilung Public Relations und Medien weiterhin sehr eng ist 
und sie bedankt sich bei Frau Dr.in Hoffmann-Amman dafür. Die Tätigkeiten der Geschäfts 
führung sind nach wie vor die Kontoführung und das Rechnungswesen, das Vor- und Auf 
bereiten des Jahresabschlusses, Termine mit Steuerberaterin und Rechnungsprüferinnen, die 
Vorbereitung von Sitzungen und Protokollen, sowie regelmäßige Besprechungen mit dem 
Präsidenten, dieTextierung auf der Website, die Erstellung des Jahresplanes. 
Die Tätigkeit des Sekretariats hat sich „coronabedingt" leicht verändert, vor allem was die 
Veranstaltungsorganisation betrifft, da viele schöne Veranstaltungen abgesagt bzw. 
verschoben werden mussten, unter anderem auch das Jahrgangstreffen. Ebenso findet aus 
demselben Grund derzeit kein Parteienverkehr statt. Ansonsten beinhaltet die Arbeit des 
Sekretariats die Mitgliederbetreuung, die Verwaltung von Daten, Beitragsbezahlungs 
überwachung, Listenerstellung bzw. Statistik und die Kommunikation mit den Mitgliedern. 
Der Bücherverkauf ist leider auch stark rückläufig. 
Sie berichtet nun darüber, dass sie eine Mitarbeiterin der Abteilung Public Relations und 
Medien ist und da auch administrative Tätigkeiten ausübt, sowie die Organisation und 
Verwaltung der internen/externen Kontaktdaten innehat und auch bei Veranstaltungen 
mitwirkt. Fr. Stibernitz berichtet darüber, dass erfreulicherweise die Kooperation mit der 
Hypo Tirol Bank auch 2020 sehr gut läuft und bedankt sich bei dem anwesenden Herrn Senn 
für das Sponsoring und die gute Zusammenarbeit. 
Sie berichtet, dass bei dem neuen Design und der neuen Struktur des Webauftrittes der 
Medizin Uni seit Oktober 2019, ALUMN-1-MED weiterhin an sehr guter Position auf der 
Startseite verlinkt ist. Bei der Berichterstattung bezüglich einer Streichung der Mitgliedschaft 
von Mitgliedern, die trotz Mahnung länger als ein Jahr mit der Entrichtung des 
Mitgliedsbeitrages im Rückstand sind (lt. Statuten § 7 (3) wird nach einer kurzen Diskussion 
vereinbart, dass den säumigen Mitgliedern nochmals eine Nachfrist gesetzt wird. Der 
Vorstand beschließt einstimmig, dass erst nach Nichteinhaltung dieser Frist, eine Streichung 
der Mitgliedschaft erfolgen soll. 
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Die Geschäftsführerin berichtet darüber, dass noch eine größere Anzahl von Büchern „Die 
lnnsbrucker Medizinische Schule" vorhanden ist und es wird nach Vorschlägen über deren 
weitere Verwendungsmöglichkeit gebeten. Bei der Diskussion haben sich einige interessante 
Anregungen ergeben, die auch umgesetzt werden können. Die Frage nach einer Neuauflage 

· des Buches ist derzeit kein Thema. 
Der Präsident berichtet noch kurz über die Entwicklung der Mitgliederzahlen seit dem letzten 
Jahr. 

TO 4) Es folgt die Skizzierung des Rechnungsabschlusses 2019 samt den Einnahmen und 
Ausgaben des Vereins durch die Geschäftsführerin. Es wurde ja bei den letzten 
Vorstandssitzungen beschlossen, einen Verlust zu machen. Der etwas kleinere Verlust 
gegenüber dem genehmigten Budgetplan ist dadurch zu erklären, dass verschiedene 
Veranstaltungen abgesagt bzw. verschoben werden mussten. 
Bezüglich Vereinsguthaben wird aufgrund der geringen Zinserträge aus dem Bankguthaben 
wieder kurz über Veranlagungsmöglichkeiten diskutiert. Nur eine längerfristige Version würde 
jedoch bessere Zinsen bringen, Herr Senn von der Hypo Tirol Bank wird ersucht, ALUMN-1- 
MED ein passendes Angebot zu unterbreiten. Die Vorschau auf das Budget von 2020 sieht 
einen etwas geringeren Verlust vor als das letzte Jahr, da verschiedene Kosten für 
Veranstaltungen derzeit schwer einschätzbar sind. Es kann noch nicht abgesehen werden, ob 
diese stattfinden können. Das Niveau wird sich jedoch auf dem vom letzten Jahr einpendeln. 

TOS) Nominierung des Vereinsvorstandes 2020 - 2023 
Für die Funktionsperiode 2020 - 2023 muss ein neuer Vereinsvorstand gewählt werden. 
Die bisherigen Funktionen können jedoch bestätigt werden: 
Präsident: ao.Univ.-Prof. Dr. Christoph BREZINKA 
Vizepräsident: em. Univ.-Prof. Dr. Dr. hc. Raimund MARGREITER 
Vizepräsident: 
Vizepräsident: 
Vorstandsmitglied: 
Kassier: 
Schriftführer: 

em. o. Univ.-Prof. Dr. Hans GRUNICKE 
Mag. Johannes HAID 
amtierender Rektor Univ.-Prof. Dr. W. Wolfgang FLEISCHHACKER 
HR Dr. Christoph NEUNER 
Dr. Ronald BACHER 

Herr Rektor Fleischhacker erläutert kurz, dass ALUMN-1-MED um zwei „schlagkräftige 
Schwesternvereine" ergänzt werden soll: Emeriti und der sich in der Gründungsphase 
befindliche Verein: ,,Freunde der Medizin Universität Innsbruck". Daher möchte er die 
Nominierung des Vereinsvorstandes um zwei neue Vorstandsmitglieder als Wahlvorschlag 
erweitern. Es erfolgt die positive Abstimmung darüber, dass ein neuer Tagesordnungspunkt 
aufgenommen wird und die zwei neuen Vorstandsmitglieder nominiert werden sollen. 

TO 5 a) Erweiterung des Vereinsvorstandes durch zwei neue Vorstandsmitglieder: 
Vorstandsmitglied Univ.-Prof. Dr. Wolfgang Vogel 
Vorstandsmitglied Univ.-Prof. Dr. Dieter zur Nedden 

Herr Prof. Margreiter bittet, aus gesundheitlichen Gründen als Vorstandsmitglied ersetzt zu 
werden. Er bleibt dem Verein jedoch auf die Bitte des Rektors und der Geschäftsführerin 
zumindest bis zur nächsten Vorstandssitzung erhalten. Dadurch können sich auch die neuen 
Vorstandsmitglieder besser einarbeiten. 

TO 6) Nominierung der Rechnungsprüfer 2020 - 2023 
Die folgende Neubesetzung wird von den Vorstandsmitgliedern positiv bestätigt: 
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Rechnungsprüfer: 
Rechnungsprüfer: 

Daniel Senn, BSc. 
Mag. Dr. Christian Lechner 

TO 7) Keine Wortmeldungen 

Um 18:00 Uhr ist die Generalversammlung beschlussfähig und beginnt. 
TOl) Es erfolgt die Begrüßung der nun anwesenden ordentlichen Mitglieder. 

TO2) Feststellung der Beschlussfähigkeit 
TO3) Das Protokoll der GV vom 25. Juni 2019 wird einhellig genehmigt. 

TO 4) Der Präsident wiederholt für die neu Hinzugekommenen den Bericht über die 
Veranstaltungen des Jahres 2019 und die Veranstaltungen des heurigen Jahres, die bereits 
durchgeführt wurden bzw. für heuer noch geplant sind. 

TO 5) Der Jahresabschluss 2019 sowie die geplanten Ausgaben für 2020 werden von der 
Geschäftsführerin erneut umrissen. 

TO 6) Berichte der Rechnungsprüfer & Entlastung des Vorstandes: Der anwesende Herr Senn 
erklärt, dass er gemeinsam mit Frau Dr.in Zanon den Jahresabschluss 2019 am 02.06.2020 
ordnungsgemäß geprüft hat und sich keinerlei Beanstandungen ergeben haben. 
Es wird der Antrag auf Entlastung des Vorstandes und der Geschäftsführung gestellt und 
einhellig angenommen. 

TO 7) Wahl des Vereinsvorstandes und der Rechnungsprüfer (2020-2023) 
Herr Rektor Fleischhacker erläutert erneut kurz die Hintergründe für die Erweiterung des 
Vorstandes um zwei Vorstandsmitglieder. 
Alle Vorschläge bezüglich der neuen Funktionsperiode werden einstimmig angenommen. 

Ad TO 8) Der Präsident bedankt sich für die gute Arbeit bei der Geschäftsführerin, Frau 
Stibernitz und der weiterhin guten Zusammenarbeit mit Frau Dr.in Hoffmann-Ammann. 
Hr. Mag. Dr. Büchele wirft die Frage auf, ob sich ALUMN+MED vorstellen könnte, ev. die 
Initiative „Stolpersteine für Tirol" zu unterstützen, was zu einer längeren Diskussion in der 
Runde führte. Der Präsident sagte jedoch zu, sich der Angelegenheit widmen zu wollen. 
Es folgte die Bitte von Herrn Rektor Fleischhacker, Vorschläge an den Präsidenten zu senden, 
wie die Attraktivität und dadurch auch die Mitgliederanzahl von ALUMN-1-MED erhöht 
werden könnte. 
Hr. Prof. Brezinka bedankt sich bei Herrn Rektor Fleischhacker und den anwesenden 
Mitgliedern für das Kommen. Die Sitzung wird um 18.45 Uhr geschlossen . 

.................. l~lllfrr.{. Ab.1 ZollJ 
Präsident ao.Univ.-Prof. Dr. Christoph Brezinka 

Für das Protokoll: 

(l 
(r/2. L - ,~ / ' 077 vv ;: AQ .10. z._02.0 ;i~~.i~·ib~~·~·;t~'CJ . 
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Anlagen: 

1) Einladung zur Vorstandssitzung 
2) Einladung zur Generalversammlung 
3) Geprüfter Rechnungsbericht 2019 
4) Budgetplanung 2020 
5) Vereinsstatuten 
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